



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat Nr. 155 2010/2012

von Markus Helfenstein
namens der CVP-Fraktion
vom 22. Februar 2011
(StB 681 vom 13. Juli 2011)

**Wurde anlässlich der
23. Ratssitzung vom
27. Oktober 2011
überwiesen.**

Zufahrt Mercedes-Servicecenter Unterwilrain, Stadtteil Littau

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Das Postulat nimmt ein altes Anliegen, das bereits in der Gemeinde Littau als politischer Vorstoss überwiesen worden war, auf und fordert, dass die heute über die Blattenmoosstrasse erfolgende Erschliessung des Mercedes-Nutzfahrzeug-Servicecenters neu über die Grossmatte erfolgen soll.

Wie im Postulat erwähnt wird, handelt es sich bei der Blattenmoosstrasse um eine öffentliche Gemeindefrasse, an welche vor allem Wohnnutzungen grenzen. Die Grossmatte hingegen ist eine Privatstrasse, welche weitgehend Industrie- und Dienstleistungsbetriebe erschliesst. Aus Sicht der angrenzenden Nutzungen macht die Erschliessung des Nutzfahrzeug-Servicecenters über die Grossmatte sicher Sinn und ist mit der Funktionalität der Strasse besser vereinbar, als dies bei der Blattenmoosstrasse der Fall ist.

Wie im Postulat ebenfalls erwähnt, bedingt die Erschliessung des Nutzfahrzeug-Servicecenters über die Grossmatte den Ausbau der Strasse in einem Bereich von ca. 50 m, was mit nicht zu vernachlässigenden Kosten verbunden sein wird. Hinzu kommt, dass sich das Nutzfahrzeugcenter künftig auch am Unterhalt der privaten Erschliessungsstrasse beteiligen müsste, was bei der betroffenen Unternehmung Kosten verursachen würde. Diese Ausgangslage wird sich für die Umsetzung der im Postulat vertretenen Forderung erschwerend erweisen. Der Stadtrat ist aber dennoch bereit, auf die Forderung des Postulates einzugehen, das Nutzfahrzeug-Servicecenter künftig über die Grossmatte zu erschliessen. Aufgrund der schwierigen Ausgangslage ist der Stadtrat aber nicht in der Lage, terminliche Angaben über die Umsetzung

zu machen. Voraussetzung dazu ist die Realisierung einer Überbauung des zurzeit unbebauten Grundstückes „ex Berndorf“.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Der Stadtrat von Luzern

